

Allgemeine Informationen zum Kunstgriff:

Seit 2002 bietet KUNSTGRIFF als etabliertes Kulturprojekt im Kreis Dithmarschen eine Plattform für kreative Positionen aus den Bereichen Wort, Bild und Klang. Das Projekt wird vom Kreis Dithmarschen initiiert und vom Verein Volkshochschulen in Dithmarschen e.V. organisiert. Jährlich präsentieren Berufs- und Freizeitkünstler:innen ihre Arbeiten unter einem gemeinsamen Marketingdach.

Teilnahme und Zielgruppe

Die Teilnahme steht Künstler:innen aus Dithmarschen und darüber hinaus offen, jedoch müssen die Arbeiten im Kreis Dithmarschen ausgestellt werden. Das Projekt fördert den Austausch zwischen Kreativen und dem Publikum und ermöglicht eine breite Präsentation künstlerischer Vielfalt.

Veranstaltungszeitraum und Highlights

KUNSTGRIFF findet jährlich für 17 Tage in der ersten Woche nach den Sommerferien statt. Die Eröffnung erfolgt am ersten Freitag nach den Sommerferien in Schleswig-Holstein mit einer Werkschau im Kreishaus Heide, die als Wegweiser zu den Einzelveranstaltungen dient. Der Abschluss bildet das Norddeutsche Kurzfilmfest „KUNSTGRIFF ROLLE“. Einzelveranstaltungen werden von den Teilnehmer*innen eigenverantwortlich gestaltet und finanziert.

Marketing und Unterstützung

KUNSTGRIFF stellt ein kostenloses Marketingdach bereit, das Internetauftritt, Programmheft, Werbematerial und Öffentlichkeitsarbeit umfasst. Für die Teilnahme ist die Bereitstellung hochwertiger Bild- und Textvorlagen erforderlich. Der Anmeldeschluss ist der 31. Januar des Jahres.

Kontakt und weitere Informationen

Aktuelle Informationen und Bewerbungsunterlagen sind auf der Website www.kunstgriff.de verfügbar. Der Kontakt zur Redaktion erfolgt ausschließlich per E-Mail.

Allgemeine Informationen zur „Werkschau 2026“:

Werkschau im Rahmen von KUNSTGRIFF 2026

Während der Veranstaltungszeit präsentiert KUNSTGRIFF im Forum des Kreishauses in Heide eine Ausstellung mit Arbeiten teilnehmender Künstler*innen. Die Werkschau dient als Wegweiser zu den Einzelveranstaltungen und ist von Freitag, 21. August bis Freitag, 04. September 2026 während der Geschäftszeiten der Kreisverwaltung zugänglich.

Hinweise zur Teilnahme an der Werkschau

Für eine gelungene und repräsentative Ausstellung ist die Sichtbarkeit jeder Veranstaltung in der Werkschau erforderlich. Exponate sind ab dem Zeitpunkt der Ablieferung bis zur Rückgabe nicht über KUNSTGRIFF versichert. Eine eigenständige Versicherung der Werke wird empfohlen.

Formate und Auswahlkriterien

Um **alle Teilnehmer*innen** im verfügbaren Ausstellungsbereich angemessen zu repräsentieren, sollten die eingereichten **Arbeiten ein Format von etwa 50 cm Breite und 40 cm Höhe nicht überschreiten**. Pro Künstler*in kann ein Exponat eingereicht werden. Bei Veranstaltungen mit mehreren Beteiligten ist aus Platzgründen eine Sonderregelung möglich. Bitte kontaktieren Sie in diesem Fall das Organisationsteam unter redaktion@kunstgriff.de, um die Anzahl der Exponate abzustimmen.

KUNSTGRIFF behält sich vor, bei Überschreitung der Ausstellungsmöglichkeiten eine Auswahl zu treffen. **Exponate müssen hänge- oder stellfertig (z. B. mit Sockel) angeliefert werden**.

Anmeldung und Abgabe der Exponate

Die verbindliche Anmeldung zur Werkschau erfolgt bis Montag, 20. Juli 2026, per E-Mail an redaktion@kunstgriff.de. Das entsprechende Datenblatt steht über <https://kunstgriff.de/downloads/> zum Herunterladen bereit. Das ausgefüllte Datenblatt ist nach der Anmeldung auszudrucken und auf der Rückseite des Exponats zu befestigen, um eine eindeutige Zuordnung zu ermöglichen.

Die Abgabe der Exponate (zusammen mit dem Datenblatt) erfolgt am Freitag, 14. August 2026 von 8 bis 11 Uhr oder spätestens am Montag, 17. August 2026 von 8 bis 16 Uhr im Kreishaus, Sitzungssaal des Kreistages, Stettiner Straße 30, 25746 Heide. Terminänderungen sind aus logistischen Gründen nicht möglich.

Abholung der Exponate

Die Abholung der Exponate erfolgt am Montag, 07. September 2026, durchgehend von 8 bis 16 Uhr im Kreishaus.

Allgemeine Informationen zu „Kunstgriff macht Schule“:

Im Rahmen der Aktion „KUNSTGRIFF macht Schule“ werden engagierte Lehrkräfte, Erzieher*innen und weitere Interessierte dazu eingeladen, mit einem selbst gewählten KUNSTGRIFF-Projekt junge Menschen für Kunst zu begeistern.

Im Projekt KUNSTGRIFF öffnen teilnehmende Künstler*innen ihre Ateliers speziell für Schul- und Kindergartengruppen.

Erfahrungen zeigen, dass der Workshop besonders dann gelingt, wenn die Künstler*innen selbst aktiv auf Schulen, Kindergärten und andere Einrichtungen zugehen. Ein attraktives Angebot für diese Zielgruppe unterstützt die Vermittlung des eigenen künstlerischen Schaffens und ist für alle Beteiligten gewinnbringend. Es wird empfohlen, auch Kontakt zu Gästen aus den Vorjahren aufzunehmen.